

CORREO DE LA QUINCENA

EDITOR JUAN ANTONIO CORRETJER

TOMO 1

APTDO. 283 GUAYNABO. PUERTO RICO

NUM. 9

24 de marzo de 1964.

1937 - 21 DE MARZO - 1964. ---"... UNICAMENTE LA LUCHA REVOLUCIONARIA ES capaz de producir unidad nacional. La Masacre de Ponce, hija dolorosa y gloriosa del proceso revolucionario histórico de los 30, logró el máximo grado de unidad nacional conocido en la historia de Puerto Rico.----- La sangre de sus mártires pese sobre la conciencia patriótica como pesa la misma incapacidad posterior para repetir aquél logro."----- (BANDERA, Año 2, Número 19.)---

A LA CAMPAÑA ABIERTA CONTRA EL INDEPENDENTISMO EN "EL MUNDO" LO QUE LA caracteriza es su contradicción: ataca el independentismo; al mismo tiempo va dirigida contra Muñoz Marín y contra la política fundamental de Estados Unidos en Puerto Rico. - ¿Cual es esa política? Esta: mantener su dominación de nuestro territorio como base de operaciones de sus fuerzas armadas. Sostienen los ideólogos militaristas que la base de operaciones (alcontrario de la guarnición que de cualquier modo se sostiene mientras se le municione y avitualle), para funcionar efectivamente debe rodearse de una población pacificada. Para crear y so. tener tales condiciones Estados Unidos refrendó sucesivamente el liderato de Muñoz, la función del Partido Popular, y el Estado Libre Asociado, todo ello a la altura del concepto de "libre determinación" expuesto por el Pentágono en 1945: no únicamente para P. R.; también para todo el Caribe. -- La campaña de provocación al independentismo desatada por la reacción en el periódico EL MUNDO tiene por objetivo provocar un grave choque, o una serie de choques graves, entre independentistas y policías, que dé al traste con el estado de pacificación que es el Estado Libre Asociado y con el liderato de Muñoz Marín al servicio de la política fundamental de E.U. en P.R. ---¿Qué quiere lograr la reacción asimilista? Intenta probar, a los círculos gobernantes norteamericanos, que su política fundamental para Puerto Rico fracasó bajo el liderato de Muñoz y llegó la hora de substituir el liderato. Los candidatos a substitutos en la administración del multimillonario presupuesto insular son los dirigentes de la reacción asimilista. Decimos candidatos a la administración

presupuestal y no otra cosa, puesto que ninguna política, y menos esa política, acercará la "estadoidad" a P. R. Ellos lo saben. -- Ni al Gobernador, ni al Director de EL MUNDO a fuerza de periodistas acuciosos observadores de sucesos, debe escapar el parentesco entre la campaña desatada por la reacción en P. R., y la que, desbocada por las afinidades de ésta en E.U., condujo a Mr. Kennedy, como invitado de una convención de periodistas, a Miami; confrontándolo con que habiendo ido al Sur para ambiente de regalo habría sido pasar por cobarde no ir al Sur a encarar a quienes ultrajaron en Dallas a su representante en las Naciones Unidas, Mr. Adlai Stevenson. --- La agresión burocrática contra la profesora Ana Mercedes Palés de Méndez es una maniobra para hacer aparecer al Gobernador como perseguidor de la hija única de uno de sus más íntimos amigos, quien fué además uno de los puertorriqueños más distinguidos del Siglo XX; y de esa manera señalar al Gobernador como blanco, para las peores injurias del independentismo. -- Los responsables del independentismo no debemos subestimar la campaña reaccionaria. Quien no recuerda el pasado está condenado a repetirlo, observó Santayana. Beneficiario de su experiencia, el independentismo

tambien ha de haber determinado hace tiempo que ninguna agresión que se le haga equivaldrá a su acefalia. --- (Enviado, tras conversación telefónica con Don Antonio Coll Vidal, a EL IMPARCIAL, el 13 de marzo pasado. No se ha publicado.)----

ASI SE TEMPLA EL ACERO: EN CARTA FECHADA A 28 DE NOVIEMBRE DE 1895, " DESD los Campos de Cuba Libre", el puertorriqueño Enrique Malaret, luego Coronel del Ejército Libertador de Cuba, dice a su hermano Pedrito, residente en San Germán, Puerto Rico:- " El dichoso vapor nos engañó, y en lugar de de nos a una milla de las costas de Cuba, nos soltó, engañando a los prácticos, cerca de las costas de Jamaica. Noche oscura, llovía atrocemente y resulta también que casi todos los botes hacían agua: Dos noches y un día lo pasamos en alta mar, remando, casi sin adelantar nada. Así y todo nos acercamos a la costa i en la boca del pez! en la misma costa de Santiago de Cuba. Y recorriendo dos cañoneros el sito donde estábamos, al lado, y sin pescarnos, con fuertes y faros en medio, hemos venido a dar con la orilla, pero...¡qué orilla! Caímos contra unos arrecifes. ¡Gloria a Dios! Ganamos la primer batalla, pues que desembarcamos, aunque extenuados de hambre y sed, todos los pertrechos. Ferdimos todo lo demás, menos lo que teníamos puesto. Enseguida ganamos la orilla, y a poco nos echamos a dormir, todos mojados y hambrientos. Muchos bebieron por toda bebida y toda comida, orines y agua de mar. " (EPISTOLARIO HISTORICO DEL DR. FELIX TIO MALARET, Editado por René Jiménez Malaret. San Juan, Puerto Rico, 1953.)

MAGNA PREPARACION PARA EL JUICIO CELEBRADO AL COMPAÑERO FELIPE VELASCO EN PONCE: - AGENTES DE SEGURIDAD INTERNA INTIMIDARON A TODOS LOS TESTIGOS DE DEFENSA. FELIPE ~~LA~~ CORTE SIN TESTIGOS, PERO CON UN BUEN ABOGADO: JORGE LUIS LANDING. Y LO DECLARO CULPABLE UN JURADO DEMOCRATICO. ¡ Cuanto canalla, dulce patria, cuanto canalla!

ESCRIBIMOS BAJO EL DURO PESO DE UNA TRAGEDIA: YA NO ESTA ENTRE NOSOTROS CRISTOBAL OSUNA: Lo enterramos en su nativa Isabela, en el mismo cementerio en el que reposan cinco generaciones de los suyos, el sábado, 21 de marzo Miembro bien querido de la LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUENA, y digno representante al Comité Central, había en el buen compañero un gran cuadro en formación. La lucha de los próximos años iba a tener en él un buen dirigente. Sus virtudes fueron muchas: coraje, prestancia, humildad; franco deseo de no rendirse ni al hábito ni a la directiva sin examen. Muere a los 23 años exactamente cuando profundizaba en sus estudios, en su ahinco de ser uno de los jóvenes precursores de una nueva manera de pensar y actuar políticamente. Una gran comitiva fúnebre acompañó sus despojos mortales, cargados a mano de los suyos y cubiertos con la enseña patria. Fué despiadadamente perseguido por la canalla de la CIA. - " Adios, Compañero, tu anduviste el camino duro, valiente y fiel." - Despidió el duelo este periodista.

" Traidores a la verdad son los que mienten con cínico descaro ideas que no tienen, sentimientos que jamás experimentaron, deseos que a cada paso contradicen con sus actos." - HOSTOS.

PENSAMIENTO PARA SEMANA SANTA:- "PUEBLO MIO, LOS QUE TE LLAMAN BIENAVENTurado, esos son los que te engañan. - EVANGELIO DE MATEO.-

¡ INDEPENDENCIA DE PIE!

¡ INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO!

Juan Antonio Couetjes

TOM
182'
PREL
LA
PUE
SOM
LA
PODI
BET.
EL
Mar
sos
pró
POP
Par
del
cat
MIE
a n
un
de
SOC
de
"SI
EL
UNA
B
DEL
por
"A
Y U
Y E
Y S
ILA
Muh
Gob
"SI
SIG
lis
des
que
par